



Bürgerprojekt Prompershof

Arbeitskreis Elsdorf 2030 – Identität und Lebensqualität

Liebe Anwohner im Stadtzentrum,
liebe interessierte Elsdorfer,

Vor drei Jahren hat eine Handvoll Leute damit begonnen, sich Gedanken über das historische Zentrum unserer Stadt zu machen. In vielen Gesprächen hörten wir u.a. immer wieder Klagen über Verunreinigungen, viel zu schnell fahrende Autos und Vandalismus. Fast im selben Atemzug schwärmten vor allem die „Ur-Einwohner“ davon, wie schön es früher hier einmal war. Eine Menge alter Bilder und Karten zeigten, wie stolz die Menschen einst auf diesen Platz waren.

Auch heute ist noch viel von dem Charme früherer Zeit zu erkennen. Und diesen Charme wollen wir wieder neu beleben. Das alte Wegekreuz mit dem Friedensbaum wird liebevoll von Frau Immerath gepflegt und hat eine schönere Umgebung verdient; das denkmalgeschützte kleine Haus dahinter wird kaum wahrgenommen; der gepflegte Prompershof könnte viel besser zur Geltung kommen. Vielleicht erinnern Sie sich an unser Treffen im September 2019, als wir mit vielen von Ihnen Geschichten austauschten und Ideen für eine Neugestaltung sammelten. Die Reaktionen waren überwältigend und positiv, so dass der Arbeitskreis weiter an diesem Projekt arbeitete. Auch in vielen Gesprächen mit jungen Familien wurde der Wunsch deutlich, dieses alte Zentrum wieder mit neuem Leben zu versehen und zu einem gepflegten Treffpunkt zu entwickeln, den man mit Stolz auch mit seinen Besuchern aufsuchen kann.

Mit so viel Rückenwind ist es uns tatsächlich gelungen, dieses Vorhaben als einziges Bürgerprojekt in das Stadtentwicklungskonzept (ISEK) einzubringen! Das hat viel Überzeugungsarbeit gekostet, zumal in der Politik und der Verwaltung ganz andere Projekte, vor allem Neubauprojekte, ganz vorne anstanden. Nach der positiven Rückmeldung aus dem Wettbewerb „Soziale Stadt“ im Jahre 2019 haben wir Anfang des Monats die Bewerbung im Landeswettbewerb „Zukunft Stadtraum“ eingereicht - mit ganz viel Unterstützung von vielen Seiten. Im Juni wird eine Jury aus einer Flut von Bewerbungen die besten auswählen. In immer mehr Städten hat man erkannt, wie wichtig die Pflege der sozialen und kulturellen Mittelpunkte für die Menschen ist.

Unabhängig davon brauchen wir weiterhin Ihre Mitarbeit und Unterstützung, um Ihre Vorstellungen und Interessen in die weiteren Planungen einzubringen. Wie schön wäre es, wenn unsere Innenstadt wieder ein schöner, gepflegter Treffpunkt werden könnte, den man gerne auch mal seinen Besuchern zeigen kann. Daher ist auch absolut klar, dass die notwendigen Parkplätze vorgesehen werden und den Anliegern keine Kosten aufgebürdet werden dürfen, denn von diesem Projekt profitieren alle Elsdorfer!

Auf der Homepage www.buergerprojekt-prompershof.de finden Sie viele Ideen, Anregungen und aktuelle Informationen. Oder besuchen Sie uns auf Facebook und nutzen Sie bitte die Möglichkeit, uns Ihre Vorstellungen mitzuteilen.

Bleiben Sie gesund!

Für den Arbeitskreis
gez. Friedhelm Vieth
Elsdorf, im April 2021

